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Artistas protestam contra 

tombamentos pela Camara 

O Nucleo de Estudos Consti- 
tucionais da Unicamp (Univer- 
sidade Estadual de Campinas) 
envia, hoje, uma emenda a 
Camara Municipal, suprimin- 
do o item do projeto da Lei 
Organica do Municipio que de- 
lega ao Poder Legislativo a de- 
cisao sobre tombamento, 
atualmente nas maos do Exe- 
cutive. Junto com a entrega, as 
15 boras, o nucleo realiza uma 
manifestagao de apoio ao Con- 
depacc (Conselho de Defesa do 
Patrimonio Artistico e Cultural 
de Campinas), com a presenga 
de artistas da cidade. Segundo 
Marcos Kaloy, integrante do 
Nucleo, a emenda baseia-se na 
inconstitucionalidade do item 
do projeto. 0 secretario de Cul- 
tura, Esportes e Turismo da 
Prefeitura e presidente do Con- 
depacc, Marco Aurelio de Al- 
meida Garcia, ameaga entrar 
com uma liminar na Justiga, 
caso tal item seja aprovado pe- 
los vereadores. 0 Poder Exe- 
cutivo, atraves do Condepacc, 
e quem determina o tomba- 
mento de bens, amparado pe- 
los Artigos 24, 30 e 216 da Cons- 
tituigao brasileira de 88. 

O item do projeto da Lei 
Organica que transfere a deci- 
sao do tombamento ao Legisla- 
tivo foi enviado pela Associa- 
gao dos Engenheiros e Arquite- 

tos de Campinas e contou com 
o apoio do presidente da Cama- 
ra Municipal, Alcides Mamizu- 
ka, conforme afirmou Marco 
Aurelio Garcia. Segundo o inte- 
grante da Associagao, Augusto 
Fernando de Barros Pimentel 
Filho, que trabalhou na elabo- 
ragao do item, o Condepacc 
nao representa a totalidade do 
pensamento da populagao para 
decidir sobre os tombamentos. 
"Nos queremos que o Conde- 
pacc continue fazendo o exame 
tecnico dos locais a serem tom- 
bados. Mas a decisao pelo ato 
de tombar deve ser da Cama- 
ra, pois e ela que tem a repre- 
sentatividade para decidir isto. 
E todos os vereadores defen- 
deu este ponto de vista", afir- 
mou. 

Marco Aurelio Garcia disse, 
ontem, que a mudanga na 
questao do tombamento trans- 
formaria a Camara num "foco 
de pressao". "E o mesmo que 
a Camara opinar sobre concur- 
sos de miss. E um absurdo", 
ressaltou. Segundo o presiden- 
te do Condepacc, os vereadores 
do PT (Partido dos Trabalha- 
dores) sao contrarios a mudan- 
ga, a excegao de Mamizuka. O 
presidente da Camara negou 
que esteja envolvido no proble- 
ma. Marcos Kaloy foi mais lon- 
ge que Garcia e levantou tres 

problemas, caso o Legislativo 
venha a decidir sobre o tomba- 
mento. "Em primeiro lugar, os 
vereadores nao sao tecnica- 
mente capacitados para definir 
o tombamento. Em segundo, 
os vereadores estao mais liga- 
dos em interesses comerciais. 
Um predio de 20 andares, por 
exemplo, geraria maior arre- 
cadagao para a Prefeitura do 
que uma casa tombada. Alem 
disso, as empreiteiras podem 
'molhar a mao' dos vereadores 
para destruir a casa e cons- 
truir o predio", declarou. 

Para o ex-secretario de Cul- 
tura e ex-presidente do Conde- 
pacc e do Condephaat (Conse- 
lho de Defesa do Patrimonio a 
Historico, Arqueologico, Artis- 
tico e Turistico do Estado de 
Sao Paulo), Antonio Augusto 
Arantes, a alteragao no que diz 
respeito ao tombamento seria 
um "retrocesso". "0 processo 
de criagao do Condepacc durou 
de 83 a 88. No inicio de 88, o con- 
selho passou a funcionar, com 
aprovagao da Camara. Isto 
mostra que a Camara passada 
teve mais visao do que a 
atual", afirmou. Arantes disse, 
ainda, que na semana que vem 
vai defender na Camara Muni- 
cipal, a manutengao da decisao 
pelo tombamento nas maos do 
Condepacc. 


